e Général de Monsabert (1887-1981) joua un rôle très important pendant la Seconde Guerre Mondiale. Il fut en particulier le chef prestigieux de la 3^{me} Division d'Infanterie Algérienne qui se couvrit de gloire lors des campagnes d'Italie, de France et d'Allemagne.

C'est dire l'intérêt de ces Notes de Guerre qu'il jetait chaque soir sur le papier sans prendre jamais le temps de se relire, ni de nuancer telle ou telle réaction à chaud, tel ou tel propos trop passionné. Mais la passion qui explose partout dans ces lignes, c'est la passion de la France, c'est surtout la passion de l'Armée.

Publiées aujourd'hui en l'état, ces Notes nous livrent la pensée et les états d'âme d'un chef très proche de ses hommes, d'un chrétien sûr de mener le bon combat pour la France éternelle, d'un soldat écœuré par les manœuvres politiciennes des gaullistes et des "ci-devant" d'Alger entre 1942 et 1944.

En point d'orgue : quelques portraits incisifs des grands chefs militaires : De Gaulle, Giraud, De Lattre, Juin, etc... que Joseph de Goislard de Monsabert fut amené à côtoyer pendant toutes ces années de guerre.



TABLE DES MATIERES

Avant-Propos	
Précisions informatives	
Index des sigles	
Avertissement	1
Chapitre I: La drôle de guerre 1939-1940	1
Chapitre II : Le débarquement américain et la campagne de Tunisie	7
Chapitre III : Le duel Giraud - De Gaulle	13
Chapitre IV : La campagne d'Italie	18
Chapitre V : Le débarquement en Provence et la campagne de France	26
Chapitre VI: La victoire en Allemagne	33
Notes et commentaires	30
Annexes	3